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El MIIVIiiTRO de 
Iiiforiiiaeióii y 

Turíiiiitio en OEROIVA 
Visitó e / SGctor sur de la Costa 

Bfava 

Et señor Sánchei Bellas / > res f t i /ó 
e n S'Agaróf una rBunión tie la 
Comisión Permanente de la 
Comunidad de la Costa Brava 

Las primeras autoridades pro
vinciales estudiaron conjun
tamente con el señor ministro 
los problemas de su Departa^ 
ntento t/ue afectan a Gerona 

por GIL BONANCIA 

Los días 23 y 24 de octubre, visitó con carác
ter oficial la provincia de Gerona, el ministro de 
Información y Turismo D. Alfredo Sánchez Bella, 
acompañado del Director General de Promoción 
del Turismo D. Esteban Bassols. 

Fue recibido y acompañado a io largo de su 
trayecto, por el gobernador civil y Jefe Provincial 
del Movimiento D. Victorino Anguera Sansó, Pre
sidente de la Diputación Provincial D. Pedro Or-
dis Llach, Alcalde de Gerona y Procurador en 
Cortes D, José Bonet Cuffí, Delegado Provincial 
del Ministerio de Información y Turismo D. Félix 
Ayala y teniente coronel Jefe de la 143 Coman
dancia de !a Guardia Civil señor Arnés. 



Blanes fue el p r imer pun to v is i tado, donde 
•fueron recibidos por el Pleno del Ayun tamien to 
con el alcalde D. Domingo Vails al f ren te , qu ien 
reseñó las necesidades de la pob lac ión . En una 
ceremonia se puso la p r i m e r o piedra del puer to 
depor t ivo que tendrá capacidad para 322 embar
caciones, extendiéndose en una hectárea y media, 
con un presupuesto de 27.000.000 de pesetas. 

Siguió el señor m in i s t ro y acompañantes ha
cia L loret de Mar donde fue ron recibidos por el 
alcalde D. José Clúa y la Corporac ión en Pleno. 
Le fueron mostrados a1 m in i s t r o los planos y 
maquetas de proyectos de realizaciones en la 
vil la, ent re ellos la del f u t u r o puer to depor t i vo . 

Ei señor Sánchez Bella se re f i r ió a los proble
mas de in f raest ruc tura sani tar ia, calefacción de 
hoteles, campos de golf, piscinas c l imat izadas, 
un posib le hotel-c l in ica de l u j o , la necesaria 
const rucc ión al menos de un hotel de cuat ro es
trellas y otros puntos de v i ta! interés para que 
la villa conserve su rango y su c réd i to en el con
c ie r to del t u r i s m o in ternac iona l . 

La siguiente etapa fue Tossa de Mar, donde 
el alcalde señor Coris Mestres que se hallaba al 
f rente de la Corporac ión , les expuso las necesi
dades de la pob lac ión, especialmente de abaste
c imientos de aguas, i l um inac ión , reparación de 
la zona amural lada y el prob lema de la r iera. 

El señor Sánchez Bella pasó examen a estos 
problemas señalando la p r i o r i d a d de las aguas 
y sus posibles soluciones, entre ellas la construc
ción de una presa cuyo presupuesto se eleva a 
120 millones de pesetas. 

En las afueras de San Feliu de Guíxols espe
raban las autor idades locales con su alcalde 
señor Vicens Moner al f rente, t rasladándose a la 
e rmi ta de St, E lm para presenciar una de las 
más bellas panorámicas de la Costa Brava, resal
tada por el sol y c la r idad del lugar, en el que se 
bai laban sardanas. 

Después siguieron hacia la poblac ión y puer
to, en análisis de los problemas que afectan al 
m ismo. 

Playa de Aro fue el p r ó x i m o lugar de paro, 
para que en ei salón del Ayun tamien to y ante 
planos y maquetas, el alcalde D. Juan C^^rgol le 
expusiera las necesidades y proyectos, entre los 
Que destacan la necesidad de una carretera por 
el exter ior , y su re lac ión con el tapón que en 
verano sufre la c i rcu lac ión . Fueron expuestas d i 
versas d i rectr ices por Darte del señor m in i s t r o , 
especialmente la pos ib i l i dad de coord inac ión 
ent re los min is ter ios respectivos. 

Reunión de la Comisión Permanente 
de la Comunidad Turística de ia Costa Brava 

A la llegada a S'Agaró fue ron recib idos po r 
D. José Ensesa, y pasando a saludar al Gene-'al 
Gobernador M i l i t a r de la Plaza y Provincia don 

José Tomé Mar ín , Embajador de España D. M i 
guel Mateu , Procurador en Cortes D. Narciso de 
Carreras y todos los miembros componentes de 
la Comis ión Permanente de le Comun idad Turís
tica de la Costa Brava. 

En el m i smo Hostal de la Gavina, se reun ió 
seguidamente la Comis ión Permanente de la Co
mun idad Tur ís t ica de la Costa Brava. 

A b r i ó la sesión el Gobernador C iv i l , quien se 
re f i r ió ante el m in i s t r o , a los dos t ipos funda
mentales de problemas que afectan al l i to ra l ge-
rundense: el de in f raest ruc tura y el de p romoc ión 
tur ís t ica. Se ref i r ió a la acción que ha in ic iado el 
M in is te r io de Obras Públicas tanto por lo que 
respecta a carreteras como por lo que se refiere 
a los problemas del abastec imiento de aguas y 
el saneamiento de las poblaciones. A lud ió tiem
blen a la labor de la Comunidad recientemente 
cons t i tu ida , de la que es muest ra , por e jemp lo , 
el hecho de que los Estatutos del Consorc io de 
la Costa Brava, ent idad jur íd ico-económica de 
acción coord inada y paralela con la Comun idad , 
han s ido ya entregados en el M in i s te r io de la 
Gobernación. 

Tras el Gobernador Civ i l y Jefe Prov inc ia l , 
i n f o r m a r o n al m in i s t r o los diversos miembros 
de la Comis ión, 

Los organismos, ent idades y mun ic ip ios ge-
rundenses, a raíz de la const i tuc ión de la Comu
n idad, en el Parador de Aiguablava, a r b i t r a r o n 
los recursos precisos para poner en marcha la 
que se pretende ambiciosa labor de la en t idad . 
Así, fueron recaudados cinco millones de pesetas. 
Se preguntó al m i n i s t r o en qué f o r m a va a ser 
hecha efect iva la par t i c ipac ión del M in i s te r i o , 
convenida en la misma cant idad que la aportada 
por Gerona, 

El delegado de Obras Públicas f i l ó los presu
puestos de las obras que demanda la adecuada 
puesta al día de todos los servicios de infraes
t ruc tu ra en la Costa Brava: 250 millones para 
abastecimientos de aguas, 300 para saneamientos 
y 2S0 para estaciones depuradoras de aguas re
siduales. En to ta l , 830 mil lones por los tres con
ceptos. Sugir ió el estudio de la f o r m a de subven
c ionar estas cant idades por los Min is ter ios de 
Obras Públicas, In fo rmac ión y Tu r i smo y Ha
cienda. 

Se expuso la buena d isposic ión de las Cajas 
de Ahorros para apor tar parte de los crédi tos 
necesarios para acometer las obras que se f i jan 
en la Costa, 

La par t i c ipac ión y ayuda de las Cámaras. 

La necesidad de un acond ic ionamiento del 
puer to de Palamós. 

La p romoc ión de la Costa para los meses del 
año no veraniegos, con la posible escala en el 
aeropuer to Gerona - Costa Brava de aviones de 
líneas extranieras o de Iber ia. 



¿7 S(»r>j Sií'iiclwz Bflla presidió ev S'Agaró uiiu r-einiióii. de la 
Mancovuividad de la Casta Brava 

{Foto Sansl 

La conveniencia de instalación de una Escue
la de Formac ión Profesional Hotelera, ya que la 
Escuela de Hostelería de Gerona es insuf iciente 
pese a que ya ha f o rmado a 320 personas. El De
legado Provincial Sindical expuso, a este efecto, 
que por el Ayun tamien to de Playa de Aro se 
cedían los terrenos precisos para su construc
c ión . 

Le necesidad de crear instalaciones tur ís t ico-
deport ivas en la zona cotTio campos de golf en 
Rosas y en Lloret de Mar , puertos depor t ivos , 
instalaciones de tenis, etc. 

La necesidad de fum iga r determinadas zonas 
deí sector nor te de la Costa Brava, invadidas por 
los mosqui tos . 

En su in tervenc ión, el presidente de la Dipu
tación se re f i r ió a la necesidad de alargar al má
x imo la temporada tur íst ica en la Costa, cu idan
do la in f raes t ruc tura y p rocurando otras gestio
nes de v i ta l interés, ya expuestas. Se ref i r ió a los 
l im i tados presupuestos de las Diputaciones, sugi
r iendo l iberar las de determinadas cargas, para 
poder volcarse con mayor efect iv idad en el ám
b i to p rov inc ia l que les es p rop io , 

Debe repararse !a carretera de Por t -Bou, por 
la que pasaron en agosto de 1970, 126.000 ve
hículos, con la vista f i ja en los propós i tos de lan
zamiento de la zona francesa del Languedoc-
Rosellón. 

Pensando en Gerona como gran cent ro de i n 
f luencia, con Figueras, de la Costa Brava, sería 
necesaria la const rucc ión en la capi ta l de un 
Parador Nacional de Tu r i smo . Como solares 
adecuados podr ían o f re el edi f ic io de las Águi las, 
el del ant iguo Hospi ta l M i l i t a r , el castillo de 
M o n t j u i c h o la zona de la Dehesa. 

Debe estudiarse la necesidad de mayores re
cursos h idráu l icos para la Mancomun idad de 
Palafrugel l , y la reparación de la carretera al f a r o 
de San Sebastián. 

Debe dotarse de mayor elast ic idad al Banco 
de Créd i to Local para la concesión de crédi tos a 
las zonas turíst icas. 

Se re i te ró al m in i s t r o la necesidad de aclarar 
y consol idar la f ó r m u l a de la subvención conve
nida del M in i s te r i o a la Comun idad . 



Debe promoverse la const rucc ión de Hostales 
de cinco estrellas en la Costa. 

Hsy que cuidar y es t imu lar la propaganda de 
la prov inc ia y de la Costa. 

Para la recepción de los programas de UHF, 
los técnicos han d ic taminado que la c ima de la 
Mare de Déu del Mont sería lugar adecuado para 
la instalación de un reemisor, ya que hay carre
tera const ru ida y asfal tada. La elección de este 
lugar en vez del prev is to del Montseny supon
dría un ahor ro considerable de d inero y de 
t iempo. 

Intervención del Ministro de Información 
y Turismo 

Recogidas las propuestas, peticiones y obser
vaciones de todos los reunidos, el m in i s t ro in ic ió 
su intervención ante la Comis ión ref i r iéndose a 
la prob lemát ica turíst ica general de España, d i 
c iendo que el t u r i smo es hoy la fuente de rli-.'isas 
rnás impor tan te para el país y que Espeñg ha 
pasado a ser el p r imer país tur ís t ico del muncio 
en 1970, con la obtenc ión calculada al 31 de 
d ic iembre , de 1.500 millones de dólares netos, 
contando con quin ientas m i l plazas hoteleras y 
otras tantas en apar tamentos, y con el ob je t i vo 
de dupl icar las en los ocho o diez años p róx imos , 
para lo que se fomentará al máx imo el c réd i to 
hotelero que ya en esta anual idad ha clcanzado 
cotas muy elevadas. 

«El prob lema fundamenta l con el que nos 
enf rentamos es el de la i n f raes t ruc tu ra , y hay 
que dar le y yo le doy impor tanc ia absolutamente 
p r i o r i t a r i a . Nos preocupan mucho, y esta v is i ta 
a la Costa Brava no hace sino reaf i rmar m i pre
ocupación, los prob lemas del abastecimiento, lo 
p roc laman esos 480 mil lones de pesetas destina
dos por el M in is te r io de Obras Públicas a las vías 
de penetrac ión. 

Se ref i r ió al prob lema de la temporada cor ta . 
«Es en par te responsabi l idad nuestra. Los hote-
les no responden a las necesidades de la zona. 
No hay un m í n i m o de con fo r t en relación con el 
c l ima postveraniego. Tenemos que acondic ionar 
los hoteles existentes; dotados de calefacción y 
piscinas c l imat izadas. Para todo esto, está abier to 
el c réd i to hote lero. Y por o t ra par te, cu idando 
de esta manera lo ya existente, tenemos que ten
der a dup l i ca r ráp idamente la planta hotelera de 
la Costa Brava». 

Al t ratar de los precios, el m in i s t r o se re f i r ió 
a que no son medidas capr ichosas las que se 
adoptan por el Gob ierno. Están en estrecha rela
ción con el mercado. Las autor izaciones de subl-
des no pueden pasar de las cotas del 5 al 7 po r 
c iento, porque los resultados serían cont rapro
ducentes y desastrosos. Lo ocu r r i do a algún país 
europeo lo con f i rma. 

As in t ió a las ayudas sol ic i tadas para fumiga
ción y para el acceso conveniente al fa ro de San 
Sebastián. 

El m i n i s t r o a f i rmó seguidamente que la cons
t rucc ión de la autopista plantes una d inámica 
de la Costa Brava completamente d is t in ta . Así 
al establec imiento de una linea aérea Gerona-
Madr i d , y a lud ió al constante incremento de 
vuelos char ter a Gerona, Ellos son, d i i o el m i 
n is t ro , con los hoteles const ru idos y la in fa t i 
gable acción de los « tour operators», los verda
deros creadores del «boom» español. 

El m i n i s t r o se mos t ró de acuerdo con la crea
ción de un Parador Nacional en Gerona, p id ien
do terrenos de adecuada a m p l i t u d v f i jando un 
m í n i m o de doscientas camas. 

As in t ió tamb ién a la creación de la Escuela 
de Hostelería. Hay un mi l lón de personas ocupa
das en España en mater ias turíst icas v la ocupa-
ciórT ha de aumentar a un r i t m o anual de cuaren
ta o c incuenta m i l . Por eso, es conveniente la 
const rucc ión de un estab lec imiento — l a f o r m a 
de f inanciación se es tud ia rá— que sea Hotel c/ar^ 
par te del ano, y durante unos cuat ro meses, 
Escuela de Hosteler ía. Na tu ra lmen te , capaz de 
autüf inanciarse, por que en ésta como en cual
quiera ot ra faceta del t u r i smo , no podemos o lv i 
dar una menta l idad autént imente empresar ia l . 

Se ref i r ió a la f i jac ión de los precios por el 
M in i s te r io y se mos t ró de acuerdo en la conve
niencia de que cada año se adelanten y se hagan 
públ icos en mayo o en jun io . 

En relación con el tema de los puertos depor
t ivos, d i j o que no hay c iudad tur ís t ica en España 
que no quiera su puer to depor t i vo . En su ODÍ-
n ión, es un tema de f u t u r o . No hay nivel de vida 
in ter io r actual que aconseje su cons t rucc ión . 
Antes que de puer tos depor t ivos , toda Doblación 
debe preocuparse de saneamiento, del abasteci-
c iento de aguas v de la calefacción y las piscinas 
c l imat izadas en los hoteles, que esos sí son oro-
blemas de autént ica urgencia. A lud ió al de Pala-
iTiós como puer to de gran por te y a San Feliu 
como sede de uno depor t i vo , y par t iendo de esta 
sugerencia, podría pensarse luego, escalonada
mente, en nuevas y perentor ias necesidades. 

Se ref i r ió al tema UHF de Televisión Esoaño-
la. En dos años, España ha de quedar cubier ta 
ñor el segundo canal , para lo que se inver t i rán 
2.400 mil lones de pesetas. Sería in teresant ís imo, 
V técnicos del M in i s te r i o lo comprobarán , que 
pueda ut i l izarse la c ima de la Mare de Déu del 
Mon t para instalar el reemisor. 

A lud ió al tema de las plantas ootabi l izadoras 
V a la solución que en otros puntos se le está 
dando. La const rucc ión por empresas pr ivadas, 
compromet iéndose luego los Ayuntamientos a 
pagar el agua mediante un canon convenido. Este 
puede ser el camino a seguir por la Costa Brava, 
mediante la Comun idad . 



£•'.' Llorct de Mar ul «cíjcf Síii'clu'z Bella le fue montraiia la 
vinquvfa del píicrto deportivo 

El m i n i s t r o con t inuó su ampl ia exposic ión 
a lud iendo a las equívocedas construcciones rea
lizadas en ía Costa en o t r o t iempo. «Se han he
cho autént icos desmanes — d i f o — algunos, i rre
parables. Pero eso ya es pasado. Creemos en la 
Cosía Brava unos cuaíitos oasis que nos devuel
van el prest ig io perd ido . Defendamos el paisaje, 
la a rqu i tec tura t rad ic iona l catalana, las cosas de 
la t ie r ra . Ahí hay mucho por hacer a pa r t i r de 
ahora». 

Un tema interesante también tocado por el 
señor Sánchez Bella en sus respuestas a la Co
mis ión fue el del t u r i smo de los [ubi íados, que 
ocupa ya la atención de su Depar tamento y que 
debe fomentarse al amparo de las pensiones de 
ot ros países que permi ten a muchos ma t r imo -
riíos v i v i r per fectamente en España, 

La reunión se pro longó toda la tarde, A su 
f i na l , el Gobernador Civ i l agradeció al m i n i s t r o 
su presencia y le aseguró que en ]os p róx imos 
días, recib i rá en su despacho, debidamente coor
dinadas y expuestas, todas las sugerencias y pe
t ic iones que se habían t ra tado allí. 

Desde el hlostal de la Gavina, el señor Sán
chez Bella se t rasladó a Palamós, v is i tando el 
C lub Náut ico , donde fue rec ib ido po r los direc
t ivos, con los que mantuvo un ampl io cambio 
de impresiones en to rno a aquellas instalaciones 
y a algunas peticiones de la en t idad . 

El alcalde de Palamós, señor Castil lo, somet ió 
también a la consideración del m i n i s t r o algunos 
problemas locales. 

Tras abandonar la villa en d i recc ión al aero
puer to Gerona-Costa Brava, en San An ton io de 
Calonge, cump l imen ta ron al m in i s t r o el alcalde 
de Calonge y la Corporac ión , conversando sobre 
algunos temas de interés local que serán opor
tunamente redactados y enviados a su Depar
tamento . 

Un avión DC-4 del G r u p o 91 del E jérc i to del 
A i re esperaba al m in i s t ro y a su esposa en el 
aeropuer to Gerona-Costa Brava, El señor Sán
chez Bella v is i tó detenidamente las dependencias 
e instalaciones de la te rm ina l y seguidamente, 
subió al aparato , que tomó pista a las 8,45 de la 
noche. 
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